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Gemeinde Barnekow
Die Bürgermeisterin

N i e d e r s c h r i f t
Sitzung der Gemeindevertretung Barnekow

Sitzungstermin: Dienstag, 15.09.2020

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:12 Uhr

Ort, Raum: FFw Gebäude, Barnekow

Anwesenheit

 Frau Birgit Heine  

 Herr Emil Lieseberg  

 Frau Antje Grinnus  

 Frau Sigrid Landsmann entschuldigt

 Herr Hartmut Siggelkow  

 Frau Ellen Stoige  

 Herr Jörg Wachter-Lehn  

 Frau Beate Wenner  

 Gäste:  

 Herr Dietmar Zarwel  

 Herr Ronny Jensen  

 Frau Heidemarie Pade  

 Frau Kerstin Liehmann  

 Frau Zarwel  

 Herr Haevernick (Ingenieurbüro)  

 Herr Bombowsky (Ingenieurbüro)  
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
4 Billigung der Sitzungsniederschrift der  Sitzung der Gemeindevertretung vom 

26.05.2020
5 Bekanntgabe der Beschlüsse der nicht öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung 

vom 26.05.2020
6 Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde, Berichte 

der Ausschussvorsitzenden  und Anfragen der Abgeordneten
7 Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von Spenden

Vorlage: VO/GV12/2020-0769
8 Berichterstattung zum Haushaltsvollzug per 31.07.2020

Vorlage: VO/GV12/2020-0778
9 Erklärung gegenüber dem Finanzamt zur Beibehaltung der Regelungen des § 2 Abs. 

3 UStG in der am 31.12.2015 geltenden Fassung.
(Verlängerung der Optionserklärung)
Vorlage: VO/GV12/2020-0780

10 Stellungnahme zum Entwurf zur 5. Änderung und Ergänzung des Bebauungsplanes 
Nr. 14 "Mischgebiet am Priestersee" der Gemeinde Gägelow
Vorlage: VO/GV12/2020-0781

11 Vorstellung des Löschwasserkonzeptes für die Gemeinde Barnekow durch den Ge-
meindewehrführer
Vorlage: VO/GV12/2020-0783

12 Aufnahme von Hydranten in den Vertrag
Vorlage: VO/GV12/2020-0784

13 Beschlussfassung zur Auftragsvergabe der Instandsetzung des Gehweges in der 
Wismarschen Straße in Barnekow
Vorlage: VO/GV12/2020-0785

14 Sonstiges

Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Frau Heine eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschluss-
fähigkeit fest.

2 . Einwohnerfragestunde
Frau Grinnus fragt, ob es neue Erkenntnisse zur Zuwegung Spielplatz/ Wohnungsgesell-
schaft gibt. Frau Heine kann diesbezüglich keine Neuigkeiten berichten.
Weiterhin möchte sie wissen, ob der Spielplatz offiziell schon eröffnet wurde.
Frau Heine verneint dies und sagt, dass sie darüber separat berichten möchte. 



Seite: 3/8

Frau Grinnus erwähnt, dass da Kinder spielen. Es steht auch kein Schild da, dass keiner auf 
dem Spielplatz spielen darf.
Frau Pade und Frau Heine sagen, dass da auf jeden Fall mal ein Schild stand, dass der 
Spielplatz nicht benutzt werden darf. Das möchte doch bitte noch mal vom Amt überprüft 
werden.

3 . Änderungsanträge zur Tagesordnung
Hr. Lieseberg beantragt vor TOP 7 die Planer bzgl. des Feuerwehranbaus zu Wort kommen 
zu lassen.
Frau Heine beantragt TOP 22 aus dem nicht öffentlichen Teil nach TOP 11 in den öffentli-
chen Teil zu verlegen.

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 8
davon besetzte Mandate: 8
davon Anwesende: 7
Ja- Stimmen: 7
Nein- Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -
Befangenheit nach § 24 KV M-V: -

4 . Billigung der Sitzungsniederschrift der  Sitzung der Gemeindevertretung vom 
26.05.2020

Zum TOP 6 meint Herr Lieseberg, dass in der letzten GV um Mitteilung seitens Fr. Bahne-
mann gebeten wurde, dass die Konsequenzen einer Schenkung aufgelistet werden. Hier 
bezieht sich das auf die Bäume. Die Antwort soll entweder im nächsten Bauausschuss oder 
in der nächsten GV erfolgen.
Zum TOP 7 wird aufgeführt, dass nicht Herr Zimmer das mit der Brückenprüfung gesagt hat 
sondern Herr Lieseberg.
Zum TOP „Sonstiges“ erwähnt Herr Prodöhl die Anschaffung eines MTW. Herr Prodöhl stellt 
einen Antrag in der nächsten GV im Dezember.

Die Sitzungsniederschrift wird in vollem Wortlaut gebilligt.

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 8
davon besetzte Mandate: 8
davon Anwesende: 7
Ja- Stimmen: 6
Nein- Stimmen: -
Stimmenthaltungen: 1
Befangenheit nach § 24 KV M-V: -

5 . Bekanntgabe der Beschlüsse der nicht öffentlichen Sitzung der Gemeindever-
tretung vom 26.05.2020

Frau Heine gibt die in der letzten Sitzung gefassten Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen 
Teil bekannt.

6 . Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde, Be-
richte der Ausschussvorsitzenden  und Anfragen der Abgeordneten
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Fr. Heine: • kaum Veranstaltungen
• nächste Woche ist Termin bei Wohnungsgesellschaft und es folgt ein 

   Termin mit dem Zweckverband 
• Bürgermeisterkonferenz mit Landrätin fand statt: es wurde über    
  Corona in M-V und Radwege informiert

Fr. Grinnus: • Seniorentreffs wurden durchgeführt
• Gesundheitsmobil hat abgesagt → stattdessen Bürgermeisterfrage-
  runde (Dank an die Bürgermeisterin)
• 08.10.2020: Hr. Gieseler und ein Kollege kommen mit Thema:
  „So schützen Sie sich vor Betrug“ (Hygienekonzept liegt vor)
• Laternenfest/Polenfahrt werden abgesagt

Hr. Lieseberg: • Info: Ortsdurchfahrt Barnekow → Decke muss neu gemacht werden     
                                     (nicht mehr 2020, sondern Spätherbst 2021)

• 2022 Straße nach Gressow (kein neuer Aufbau → nur neue Decke)
  Gehweg wird in diesem Zuge neu mitgemacht (beide Seiten)

Zum aktuellen Stand der Planungen des Feuerwehranbaus informieren Herr Haevernick und 
anschließend Herr Bombowsky.
 
Herr Haevernick (vom gleichnamigen Ingenieurbüro) gibt alle notwendigen Erläuterungen, 
wie:
• aktuelle Wärmeregelung sind 9kW → Wärmeerzeugung muss neu gestaltet werden (in  
  einem separaten Raum- sog. „Heizzentrale“)
• erläutert neue Aufteilung der Räume
• 2 neue Heizkörper (Gas soll bleiben)
• Lüftung: Lüftungsanlage zukünftig im innenliegenden Raum → Abluft und Zuluft über Dach
• Einbau einer Absauganlage (Bau soll erweitert werden) → so wie von der Berufsgenossen- 
  schaft gefordert
• Erläuterung zur Erweiterung Wasser/Abwasser
• neue kleine Küche

Hr. Bombowsky vom Ingenieurbüro für Elektroplanung ergänzt:
• Hausanschluss muss getauscht werden (bereits Kontakt mit e.on/edis → Leistungserweite-
   rung) über einen Zähleranschluss von außen
• Bestandsverteilungssäule übernehmen und aufarbeiten
• gesamte Beleuchtung soll aufgenommen werden
• bisher keine Blitzschutzableitung →ist Bestandteil des Brandschutzkonzeptes und soll um 
  gesetzt werden, ebenso die Sicherheitsbeleuchtung (inkl. Piktogramme)
• Schwachstromanlage (neues barrierefreies WC)
• neue Klingelanlage für den neu geschaffenen Eingangsbereich
• Medientechnik (Beamer) für neuen Schulungsraum
• Datenschrank
• Außenanlage: Möglichkeit der e-Mobilität
• Alarmparkplatz (leuchtet nur bei Alarm mit 50 LUX)

Die Planer verlassen nach ihren Ausführungen den Raum.

7 . Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von Spenden
Vorlage: VO/GV12/2020-0769

Zur Spendenannahme informiert die Bürgermeisterin.

Beschluss:
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Die Gemeindevertretung der Gemeinde Barnekow beschließt gemäß § 44 Abs. 4 Kommunal-
verfassung M-V, die Annahme folgender Spende:

Haustechnik Tomkowiak GmbH
Thomas Böhnke, Klein Woltersdorf, am 14.05.2020 = 500,00 € Geldspende für 
                                                                                                      FFw Barnekow

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 8
davon besetzte Mandate: 8
davon Anwesende: 7
Ja- Stimmen: 7
Nein- Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -
Befangenheit nach § 24 KV M-V: -

8 . Berichterstattung zum Haushaltsvollzug per 31.07.2020
Vorlage: VO/GV12/2020-0778

Frau Naumann berichtet zum Haushaltsvollzug.

Gefragt wird, wo der neue Standort für den Fahrgastunterstand Klein Woltersdorf ist. Das 
Bauamt möchte das bitte klären und in der nächsten GV darauf antworten.

9 . Erklärung gegenüber dem Finanzamt zur Beibehaltung der Regelungen des § 2 
Abs. 3 UStG in der am 31.12.2015 geltenden Fassung.
(Verlängerung der Optionserklärung)
Vorlage: VO/GV12/2020-0780

Frau Naumann informiert das Gremium zu dem Thema.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Barnekow beschließt, gegenüber dem Finanzamt folgendes zu er-
klären:

„Hiermit erklärt die Gemeinde Barnekow, dass entsprechend § 27 Abs. 22 UStG n. F. für 
sämtliche nach dem 01.01.2017 und vor dem 01.01.2023 erbrachten und steuerbaren Leis-
tungen § 2 Abs. 3 UStG i. d. F. vom 31.12.2015 anwendbar sein sollen. 
Diese Erklärung bezieht sich auf alle Tätigkeitsbereiche der Gemeinde und alle damit zu-
sammenhängenden steuerbaren Umsätze. Weiterhin ist uns bekannt, dass diese Erklärung 
nur mit Wirkung für das Folgejahr wiederrufen werden kann.“ 

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 8
davon besetzte Mandate: 8
davon Anwesende: 7
Ja- Stimmen: 7
Nein- Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -
Befangenheit nach § 24 KV M-V: -

10 . Stellungnahme zum Entwurf zur 5. Änderung und Ergänzung des Bebauungs-
planes Nr. 14 "Mischgebiet am Priestersee" der Gemeinde Gägelow
Vorlage: VO/GV12/2020-0781
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Die Gemeindevertreter/innen tauschen sich zum Bebauungsplan aus und stimmen diesem 
im Ergebnis zu.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Barnekow beschließt der 5. Änderung und Ergänzung des Bebau-
ungsplanes Nr. 14 „Mischgebiet am Priestersee“ der Gemeinde Gägelow zuzustimmen. Die 
Gemeinde Barnekow hat keine Hinweise oder Bedenken.

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 8
davon besetzte Mandate: 8
davon Anwesende: 7
Ja- Stimmen: 7
Nein- Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -
Befangenheit nach § 24 KV M-V: -

11 . Vorstellung des Löschwasserkonzeptes für die Gemeinde Barnekow durch den 
Gemeindewehrführer
Vorlage: VO/GV12/2020-0783

Das Löschwasserkonzept wurde von Herrn Prodöhl entworfen und wird von ihm vorgestellt.
Es ist ist im Brandschutzkonzept der Gemeinde vorgesehen.
Die Wasserversorgung in Barnekow und in Krönkenhagen reicht nicht aus.
Herr Prodöhl erläutert die aktuelle Situation der Hydranten und was noch aufgebessert wer-
den muss. Er erwähnt, dass die Gemeinde als Träger haftet.
Herr Lieseberg schlägt vor jemanden von der Berufsfeuerwehr HWI zu holen, der alles er-
klärt.
Laut Information des Zweckverbandes heißt es, dass dieser Hydranten setzen würde, die 
dann von der Gemeinde bezahlt werden.

12 . Aufnahme von Hydranten in den Vertrag
Vorlage: VO/GV12/2020-0784

Im Gremium wird über die Hydranten gesprochen. Aktuell bringen diese noch nicht die erfor-
derliche Leistung. Das soll sich in Zukunft ändern.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Barnekow beschließt, 7  Arbeitshydranten in den Vertrag mit dem 
Zweckverband als Vertragshydranten aufnehmen zu lassen.
Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 8
davon besetzte Mandate: 8
davon Anwesende: 7
Ja- Stimmen: 7
Nein- Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -
Befangenheit nach § 24 KV M-V: -

13 . Beschlussfassung zur Auftragsvergabe der Instandsetzung des Gehweges in 
der Wismarschen Straße in Barnekow
Vorlage: VO/GV12/2020-0785

Zu dem Thema tauscht man sich im Gremium aus.
Frau Grinnus beantragt auch die Instandsetzung der anderen Gehwegseite.
Herr Lieseberg erläutert, warum erst eine Gehwegseite und dann die andere gemacht wird.
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Herr Wachter-Lehn fragt nach, ob die Hausanschlüsse erneuert werden müssen. Dazu soll 
beim Zweckverband nachgefragt werden.
Herr Lieseberg antwortet, dass der Zweckverband die Planung hierüber noch nicht vorliegen 
hat bzw. er kennt das Problem bisher noch nicht.
Die Gemeindevertreter/innen möchten von Frau Plieth gerne wissen, wie die Be- und Ent-
wässerung der Wismarschen Straße 1c-18b sein wird (vor Deckenschluss). Es wird um Ant-
wort bis zum nächsten BA oder GV gebeten.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt den nördlichen Teil des Gehweges in der Wismarschen 
Straße in Barnekow auf einer Länge von ca. 400m  instand zu setzen (s. Kartendruck). Um 
eine Umsetzung der Maßnahme noch in diesem Jahr realisieren zu können, erhält die Bür-
germeisterin und der erste stellvertretende Bürgermeister die Befugnis zur Auftragsvergabe 
an den günstigsten Anbieter.   

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 8
davon besetzte Mandate: 8
davon Anwesende: 7
Ja- Stimmen: 7
Nein- Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -
Befangenheit nach § 24 KV M-V: -

14 . Sonstiges
Frau Grinnus erkundigt sich bzgl. der Zuwegung zur Wirtschaftsstraße und möchte wissen, 
warum nichts passiert.
Frau Heine meint, dass die Wohnungsgesellschaft sich noch nicht geäußert hat. Es liegen 
bisher noch keine Planungsunterlagen vor. Es soll Druck gemacht werden.

Herr Wachter-Lehn spricht die Zuwegung Klein Woltersdorf-Gägelow an. Zum Anschluss der 
Windkraftanlage benannt vor 2 Wochen im BA unter „Sonstiges“ bittet er um schriftliche Ant-
wort innerhalb eines Monats. Dieser Punkt wurde bereits abgelehnt und es wurde um Erörte-
rung im letzten BA gebeten. Es ergeht die Bitte um Antwort bis zum nächsten BA oder GV.
Frau Plieth möchte sich mit dem Ingenieurbüro auseinandersetzen und erörtern warum die 
Kabel verlegt wurden. Der Rückbau wird gefordert.

Frau Wenner informiert vom illegalen Abladen von Gartenabfällen und macht den Vorschlag, 
dass es dafür einen Ablageort geben soll.
Fraglich ist, ob es für die Errichtung des Platzes Fördermittel gibt. Die Frage soll geklärt wer-
den. Ebenso die Frage, was mit den Abfällen auf dem Platz danach geschieht.
Die Möglichkeit der Grünschnittannahme kommt hier in Betracht.

Frau Heine möchte in der nächsten GV noch mal über das Laub der Bürger/innen sprechen.

Heine
Bürgermeisterin

Naumann
Protokollführung
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